

# PERON SE DEFINIO POR LA DESMOVILIZACION DE LOS TRABAJADORES

■ El 20 de junio, una concentración de masas sin precedentes en el país demostró hasta qué punto los trabajadores esperan que el retorno del general Perón a la Argentina signifique la concreción de sus más profundas aspiraciones y la iniciación de la liberación nacional y social.

Las colosales movilizaciones de trabajadores y de estudiantes, en las últimas semanas, contra los bastiones del gorila y del imperialismo, indicaron bien a las claras cuál es el contenido concreto que tiene para las masas su expectativa en el retorno de Perón.

Fue para aplastar este movimiento que los grupos de la derecha peronista y semifascista -identificados por sus slogans anticomunistas y antitrotskistas- aterrizaron a la multitud reunida, sin importarles los medios criminales que debían poner en juego. El terrorismo antiobrero del miércoles 20 seña la bien a las claras la reacción iniciada por el imperialismo para ahogar la movilización obrera.

Es en este contexto, de formidable ascenso obrero y de reacción terrorista de la derecha, que se produce el regreso de Perón -empañando la jornada de júbilo que la inmensa mayoría de los trabajadores había preparado.

Es en este contexto que la palabra definitiva de Perón era esperada con ansiedad por los trabajadores.

Lo que Perón dijo en su mensaje del jueves a la noche só lo puede provocar la frustración de los trabajadores.

El eje de su discurso fue el de otorgar todas las garantías a los mandos militares gorilas y al gran capital, y propugnar la desmovilización de los trabajadores. No dijo una sola palabra respecto a cómo se habrá de erradicar a la contrarrevolución gorila agazapada en el ejército, la policía, el aparato del Estado y las grandes corporaciones capitalistas. Por el contrario, llamó a una unidad nacional que, a nuestro entender, sólo será posible luego de la depuración de los gorilas y la dominación imperialista que desangra al país.

Perón denunció la enorme deuda externa que agobia a la Nación pero nada dijo de postergar su pago, mientras él se posterga a los trabajadores con el "acuerdo social"

Quién puede oponerse a una "paz constructiva", pero es indudable que ésta es sólo un mito, mientras la reacción se mantiene impunemente y la explotación capitalista sigue en pie.

Sin pronunciarse para nada contra la opresión capitalista y gorila, Perón pidió, sin embargo, volver a aquello de "casa al trabajo y del trabajo a casa" es decir la desmovilización, y pidió é en el gobierno justicialista. No es fe lo que

politica  
obrera

VIERNES 22 DE JUNIO DE 1973-Nº 159- AÑO VII

- \$100

le falta a los seis millones de votantes, que quieren ahora la concreción de la fe depositada.

PERON NO REPUDIO A LOS ASESINOS DEL 20 DE JUNIO, pero sí se definió contra los "nuevos rótulos", es decir, el socialismo, con el que la juventud trata de expresar su esperanza en las transformaciones de fondo.

Estamos concientes que para la inmensísima mayoría de compañeros peronistas, el discurso de Perón del jueves no es definitivo. Nosotros ponemos de relieve cuál es su contenido, y decimos: compañeros peronistas, que Perón se pronuncie:

- \* por el castigo a los asesinos del 20
- \* contra el acuerdo social
- \* por la investigación y enjuiciamiento de los crímenes antiobreros de los últimos 18 años.
- \* por la expulsión de los elementos patronales del gobierno.



**POR MINISTROS OBREROS CONTROLADOS  
POR LAS ORGANIZACIONES OBRERAS**

## Fuera Zubiri Apoyemos a los Compañeros de Obras Públicas

■ La ocupación del Ministerio de Obras Públicas por la C. Interna del sindicato ATE y la destitución del Ministro Zubiri fue una de las movilizaciones que más indicaron el nivel de politización anticapitalista de las masas en el momento actual.

Zubiri fue separado y acusado por los trabajadores por haber colaborado con el gobierno de Guido, el más entreguista desde 1955. Según Mayoría del 17/6 "Gelbard había propuesto a H. Zubiri por recomendación de su sucesor en la CGE, Julio Broner". Los trabajadores de ATE, denunciaron a este representante frondiferista, de mantener estrechos vínculos con empresas estadounidenses. Una de las denuncias gremiales sostiene que había prestado servicios en la casa matriz de la General Electric, en USA, informando sobre recursos hidroelectricos argentinos. También se denunció su asociación política con Aldo Ferrer, Oscar Alende, la CGE y dirigentes participacionistas de Luz y Fuerza.

Pero esta no ha sido la única iniciativa tomada por los trabajadores contra los gorilas que encaramados en posiciones claves de la administración, son encubiertos por la política del gobierno.

Los trabajadores estatatas de La Plata habían exigido la destitución del ministro de Economía de Bs. Aires, R. Miralles, por pertenecer a la misma trenza que Zubiri y Gelbard. Los trabajadores del INTA exigieron la destitución de Giberti como secretario de Ganadería por sus vinculaciones con la oligarquía ganadera (ex asesor de la Sociedad Rural), etc.

La acción de los compañeros de ATE de Obras Públicas ha llegado a colocar al borde de la quiebra al equipo económico y es un testi-

monio irrefutable de la oposición obrera al Acuerdo Social antiobrero.

Según Mayoría del 17/6 "...los sucesos que forzaron la dimisión de Zubiri... determinaron un endurecimiento por parte de Gelbard, quien habría pedido en conversación privada con el vicepresidente en ejercicio, de la primera magistratura V. Salano Lima se rechazara la renuncia del ingeniero Zubiri".

Es para sostener el Acuerdo Social que Abal Medina intervino (en momentos en que Gelbard amenazó con renunciar), volcando todo su prestigio como secretario general del justicialismo, para salvar a Zubiri y pedir que desocupen.

Lo que está en discusión en torno a la ocupación y a la renuncia de Zubiri no tiene nada que ver sobre la legitimidad o no de los procedimientos aplicados por los trabajadores, como pretenden hacer creer Gelbard y Abal Medina. Lo que está en debate es la confrontación entre la voluntad de los obreros de tirar abajo todo el andamiaje gorila y contrarrevolucionario y la conducta del justicialismo de sostenerlo frente a los embates de las masas.

Apoyamos resueltamente este movimiento de los trabajadores de Obras Públicas y le planteamos una perspectiva: la de dirigirse a todos los sectores del movimiento obrero para iniciar una campaña nacional de movilización por la destitución de todos los ministros patronales y los funcionarios vinculados al gran capital y por su reemplazo por ministros obreros, elegidos y fiscalizados por las organizaciones obreras que lleven adelante la aplicación de un plan económico antiimperialista bajo control obrero. ●

# ante la

ENTRE LA REPRESION PARAPOLICIAL

## DEFENDAMOS LAS OCUPACIONES DE EMPRESAS POR SUS TRAJADRES

■ En este primer mes de gobierno, la oleada de ocupaciones impulsada por los trabajadores y estudiantes, pusieron de relieve que son los obreros los que toman a su cargo la lucha contra el continuismo gorila. Esto se debe a que el gobierno lleva adelante una política de frente único con estos sectores, que se evidencia en el encubramiento de los altos mandos militares y del aparato represivo (es decir, de la contrarrevolución), y cuya expresión más profunda y orgánica es el Acuerdo Social firmado con el gran capital.

Las ocupaciones se desarrollan bajo una contradicción. Los trabajadores y estudiantes ocupan las empresas y colegios para destituir a los funcionarios gorilas, impulsados en las ilusiones que las masas tienen de que este gobierno va a satisfacer sus planteos reivindicativos. Pero constituyen, al mismo tiempo, una profunda desconfianza en la política que está aplicando el gobierno, agravada por la reciente firma del Acuerdo Social antiobrero.

La derecha oligárquica y gorila se lanzó a combatir este proceso de ocupaciones, combinando los ataques de la prensa burguesa con las ocupaciones preventivas realizadas por la derecha sindical, la JSP y grupos parapoliciales dirigidos a aplastar la movilización del movimiento obrero.

La dirección de la izquierda peronista en muchos casos impulsó o participó de ellas, pero con una política de lucha de aparatos contra la derecha, por la conquista de posiciones de influencia dentro del aparato justicialista, limitando así la extensión social y política de este movimiento.

Es en este marco de la ofensiva política de la derecha oligárquica y de la derecha peronista -sistemizada con la firma del Acuerdo Social que define claramente la política capitalista del gobierno- que Abal Medina y el Ministro del Interior llaman a desmovilizar y desocupar, colocando en una misma bolsa a la derecha y a los trabajadores, con el propósito de aplastar las legítimas movilizaciones de estos últimos.

Las ocupaciones antiimperialistas tuvieron uno de sus puntos políticos más altos con la destitución por la C. Interna del Ministerio de Obras y Servicios Públicos del secretario ministerial Zubiri, agente del imperialismo, que forma parte de la camarilla ministerial acaudillada por Gelbard.

Abal Medina, en su declaración, afirma que el movimiento justicialista atribuye las ocupaciones que se suceden en estos días a la voluntad del pueblo por participar activamente en la vida política nacional. Sin embargo, esta introducción se trata de un saludo a la bandera puesto que concluye definiendo a las ocupaciones como "cobertura a la provocación" por carerer éstas de "conducta y organización desgajadas de la estrategia de conjunto".

Lógicamente, como pretende Abal Medina que estas movilizaciones obreras estén vinculadas a la estrategia de conjunto de la dirección justicialista si la política de ésta preserva y encubre a la reacción gorila. Las ocupaciones han sido, justamente, una reacción contra esta política gubernamental -que los trabajadores atribuyen, por ahora, a "vacilaciones" de su dirección pe-



# declaración de Abal Medina

## Y LA EXHORTACION DEL JUSTICIALISMO



El método de las ocupaciones, a pesar de todo, ya es moneda corriente

ronista. Si Abal Medina fuera consecuente con sus argumentos hubiera debido plantear la unificación de las ocupaciones para convertir las en una movilización nacional contra el gorilaje, y no de quebrar las y aislarlas.

Pero los argumentos de Abal Medina son distraccionistas. Que las ocupaciones no esten conducidas, ni organizadas por la cúspide justicialista no significa que no hayan tenido conducción, ni orientación. Las ocupaciones han sido dirigidas por las direcciones gremiales combativas del movimiento obrero, por las agrupaciones clasistas, por los sectores consecuentes de la Juventud Peronista. Y han expresado un alto nivel político, de mostrando la disciplina de los trabajadores, su capacidad de establecer el orden limpiando la administración de funcionarios gorilas y han atacado objetivamente el acuerdo social en su contenido y a su cabeza dirigente, exigiendo la destitución de Zubiri, Gilberti, de Silvestre Begnis, etc.

Como dijera la resolución de la Asamblea General de Inta Castelar "nunca una movilización dirigida contra los gorilas puede ser considerada una provocación".

Una exacta conciencia sobre todo esto es la que refleja el comunicado del Ministerio de Hacienda, representante máximo de la política de frente único del gran capital, que dice claro lo que Abal Medina no quiere decir con todas las letras, Gelbard dice "...que la firma del compromiso social..." lo ha "...autorizado para reclamar la más amplia colaboración y señalar que las ocupaciones de empresas y organismos... -cualquiera sea la luj-

timidad del reclamo- no es el procedimiento más adecuado para contribuir al proceso de la reconstrucción nacional". Esto es claro: es en nombre del programa del frente único de todas las fracciones del capital, esto es, del Acuerdo social, que Gelbard reclama que se desocupe. Para el capitalista Gelbard, la canalización de las aspiraciones de las masas deberían realizarse por "...el congreso nacional, las organizaciones gremiales y políticas representativas...", es decir por los mismos que firmaron a espaldas del pueblo y la clase obrera el Acuerdo Social.

Los trabajadores han dicho con cretamente cuales son sus organizaciones representativas, manifestándose a través de ellas: son sus comisiones internas y delegados combativos, son sus organizaciones gremiales (contra la burocracia), son las tendencias sindicales clasistas y anticolaboracionistas, son los sectores consecuentes de las organizaciones peronistas de base.

La política del gobierno, de encubrimiento de la reacción gorila y de sostenimiento del Acuerdo Social, busca concientemente desorganizar a la clase obrera y frenar el desarrollo de sus luchas.

Esta política es la única responsable de eventuales anarquías y desórdenes. Al salir contra la oligarquía y la contrarrevolución, al imponer mediante su movilización sus reivindicaciones, el proletariado está demostrando que es el único sector social capaz de imponer el orden en el país, contra el sabotaje de la contrarrevolución, contra el gorilismo, contra el capitalismo ●

## EQUIVOCA POSICION ANTE EL PLANTEO DE LA DIRECCION JUSTICIALISTA

# QUE LA JUVENTUD PERONISTA SE PRONUNCIE

- \* POR LA DEFENSA DE LAS OCUPACIONES OBRERAS
- \* POR LA DESTITUCION DE ZUBIRI
- \* CONTRA EL ACUERDO SOCIAL
- \* POR MINISTROS OBREROS CONTROLADOS POR LAS ORGANIZACIONES OBRERAS

■ El comunicado de Abal Medina contra las ocupaciones (y que está dirigido a paralizar y desorganizar al movimiento obrero que se moviliza contra el Acuerdo Social, los ministros patronales y el encubrimiento de los funcionarios gorilas) fue firmado por todas las ramas del peronismo, incluido la Juventud Peronista.

Sin embargo, el 17/6 la Juventud Peronista publicó un documento que en ninguna parte critica la movilización de los trabajadores y si

cupación y destitución de Zubiri y frente a la decisión gubernamental de reincorporarlo sin escuchar las acusaciones obreras, que lo califican de entreguista, gorila y antiobrero.

Si la JP quiere apoyar realmente las movilizaciones obreras debe delimitar concretamente si está a favor o en contra del Acuerdo Social, si apoya o no a los ministros patronales, si sostiene o no la preservación de los altos mandos gorilas y de la reacción anidada en las fuerzas policiales.



La Juventud Peronista a dos aguas

por el contrario denuncia la acción terrorista de la derecha, definiéndose al final por la liberación nacional y por "impedir de cualquier manera y apelando a todos los recursos con que cuenta a los efectos de frenar y destruir cualquier intencionalidad de provocación maccartista y continuista...".

Existe una contradicción flagrante entre la solidaridad de la JP con Abal Medina y su planteo del 17/6 expresión de que trata de moverse entre 2 aguas; lo que finalmente solo ayuda a los esfuerzos de la cúpula burocrática por desmovilizar a las masas.

Por ejemplo, la JP no se ha definido concretamente frente a la o-

La JP debe pronunciarse por:

FUERA el Acuerdo Social! Inmediata convocatoria de paritarios. FUERA los ministros patronales! Por ministros obreros elegidos y fiscalizados por las organizaciones obreras!

FUERA los mandos represivos y gorilas! Por una Comisión Investigadora -integrada por la CGT y las organizaciones populares- de los crímenes, torturas, y secuestros contra el pueblo en los últimos 18 años. Por los plenos derechos y la libertad de organizarse políticamente y gremialmente de los suboficiales y de la tropa en las fuerzas armadas. ●

en la línea del congelamiento salarial

## LEYES ECONOMICAS:

# REORGANIZAR A LOS CAPITALISTAS, DESORGANIZAR

■ Cuando el gobierno lanzó el "acuerdo social" advirtió a los trabajadores que éste era parte de un plan de medidas cuyos resultados "positivos" se irían viendo de conjunto. Lo único cierto de esa afirmación es que el "paquete" de propuestas enviadas al parlamento está en la línea de la liquidación de las paritarias y la congelación salarial.

Las medidas (en materia financiera, comercial, industrial y agraria) constituyen la nueva política capitalista, adecuada a la fase actual de la lucha de clases: ascenso obrero, resquebrajamiento capitalista, crisis económica. Aunque formalmente parecen limitar la descontrolada dominación imperialista, en realidad busca replantear la

colaboración con el capital extranjero, re hacer el frente único de todos los capitalistas, para aplastar el ascenso de los trabajadores.

La función de Cámpora consiste en reconstruir este frente único de los capitalistas locales con el capital financiero externo, contra la movilización independiente de la clase obrera. No hay "política económica" independiente de la lucha de clases. La política económica que se propone el gobierno no es un aspecto del objetivo político central: hacer recular el ascenso obrero.

### LA NACIONALIZACION DE LOS DEPOSITOS

La nueva política financiera oficial está dirigida a implantar un nuevo equilibrio entre los distintos intereses capitalistas en función del frente único ya señalado. Su carácter capitalista asegura la conformidad inicial de todos los grupos empresarios, y va dirigida contra la estabilidad social de la clase obrera (carestía, desocupación).

Los planteos son claros, merced a la política llamada de "nacionalización" (que no nacionaliza nada). Se van a emitir 200 mil millones de pesos viejos para subsidiar a las empresas capitalistas con el pretexto de los aumentos salariales que rigen a partir del 10 de junio. Esto es una política de abierta inflación crediticia en favor del gran capital, es decir de carestía. La ingerencia "nacionalista" del Banco Central permitirá preparar una brutal emisión que el régimen existente era incapaz de manejar. Este es el significado de la nacionalización de los depósitos, que garantiza a la banca privada una explotación a fondo del negocio en las nuevas condiciones políticas y sociales.

El diario Clarín, del 16 de junio, aclaró que la línea del llamado "redescuento" (los fondos que van del Banco Central a los otros bancos comerciales) "proporcionará a los bancos nacionales unos 8 mil millones de margen bruto, con lo que compensarán parcialmente la caída de la rentabilidad general del negocio". Es decir que a pesar de la rebaja en las tasas de interés, que beneficia a la burguesía industrial, las nuevas disposiciones compensan al capital privado bancario.

Otro punto es la banca extranjera. La legislación existente cerraba las puertas a una expansión de los bancos extranjeros. A aquellos bancos en los que el aporte imperialista superaba el 20% no podía abrir sucursales y veían trabado su accionar. Las nuevas propuestas tienden a superar esa situación ya que llaman a una asociación bancaria entre la extranjera, la privada y la nacional. Los bancos que verdaderamente interesan al capital financiero extranjero son, en realidad, los grandes bancos estatales. Con la nueva línea de "manejo empresarial" de la empresa estatal (Gelbard) se prepara la entrada de la banca extranjera en la oficial.



Finalmente, se otorgan amplias garantías a los grandes bancos extranjeros en virtud de la "reciprocidad". Esto significa que "las entidades originarias de países en que sean autorizados a funcionar bancos argentinos (Estados Unidos, Europa) tendrán una consideración particular frente al resto" (La Nación, 17 de junio).

En síntesis: las medidas adoptadas, en el orden financiero, tienen como objetivo adecuar el crédito a las necesidades de la burguesía industrial; a la vez se garantiza los beneficios de la banca imperialista y se promueve una asociación mayor entre los bancos nacionales y extranjeros. En suma la llamada "nacionalización" no es otra cosa que una medida que evita la expropiación de la banca, la estatización en beneficio de los trabajadores, pequeños ahorristas, artesanos y el pueblo. Y lo fundamental es que centraliza (mediante subsidios) una política de inflación dirigida a reorganizar a la burguesía (elevar la tasa de ganancia) y desorganizar a los trabajadores (carestía).

### LEY DE INVERSIONES EXTRANJERAS

La propuesta oficial otorga plenas garantías de estabilidad a los inversionistas extranjeros que saquean al país. Cualquier ataque al capital extranjero invertido en el país será identificado, desde ahora, como un ataque al gobierno "popular". Se permite a las empresas extranjeras remitir al exterior el 12,5% sobre el capital invertido en el país. ¿Que clase de antiimperialismo encierra esta medida? El Council of

## POR UN CONTRAPLAN OBRERO

■ Las medidas propuestas por el gobierno favorecen ampliamente a la burguesía nativa, aliada al capital extranjero. Reconstruyen el frente único patronal contra los explotados. La clase obrera se moviliza en defensa de sus justas reivindicaciones inmediatas y choca con las medidas gubernamentales. Proponemos, nosotros, las medidas que promoverán una verdadera autodefensa de la clase obrera, y atacarán la base, hoy intacta, del saqueo capitalista imperialista del país:

\*Expropiación de la banca privada y extranjera. Estatización de la banca en un banco nacional único con control obrero.

\*Monopolio Estatal y control obrero del comercio exterior.

\*Confiscación de las grandes propiedades agrarias.

\*Centralización de las empresas estatales bajo administración obrera mayoritaria.

\*Impuesto progresivo al gran capital para financiar las necesidades perentorias de las masas.

\*Control obrero de la producción.

# Asamblea de Empresarios

## FIRMARON EL ACUERDO DE FRENTE UNICO CAPITALISTA

### A LOS OBREROS

The Américas, de EEUU, afirmó que las utilidades promedio de los inversores norteamericanos llega al 14 por ciento o menos (La Opinión, 31 de enero de 1973). Entonces, ¿en qué afecta el 12,5%? Este porcentaje es de por sí fabuloso. Pero no es todo. Porque tenemos que computar las divisas que salen por créditos externos y a través del comercio de tecnología, una de las principales fuentes de exacción imperialista de los países atrasados.

El gobierno de Cámpora está invirtiendo sus seis millones de votos en esta política de aliento de la inversión extranjera que intentaron los gobiernos gorilas y militares. Es decir, prepara las condiciones para una nueva penetración imperialista, a costa de la congelación salarial y las penurias obreras.

#### EL COMERCIO EXTERIOR

La nacionalización del comercio exterior que se promueve es una fábula. Gastón Valente, interventor en la Junta Nacional de Carnes, fue clarísimo: "No implica el monopolio estatal". Entonces, ¿qué es lo que implica? Significa un "control" de los propios capitalistas, ya que a las firmas capitalistas exportadoras no se les tocará un pelo. Bien entendido está para los exportadores que vienen amasando gigantes ganancias, ya que la Cámara de Exportadores declaró que "el mundo empresario en general y el sector de exportadores, en particular, ha recibido con satisfacción el Acta de Compromiso Nacional" (reunión de empresarios en el Teatro San Martín).

El gobierno se opone al monopolio estatal del comercio exterior. De este modo da piedra libre a las grandes transferencias financieras que se escurren por esta vía. El patrón Gelbard ponía, en el pasado, el grito en el cielo por las sobrefacturaciones y estafas. Ahora que está arriba hace lo mismo que sus patrones amigos.

Finalmente, en materia de carnes se busca dividir en dos el mercado interno y externo, a través de una cuotificación. Esto quiere decir que asistiremos a un desabastecimiento organizado de la carne en el mercado interno ya que los exportadores, que no soportarán control alguno, seguirán vendiendo en el mercado mundial, con preferencia.

#### LAS EMPRESAS ESTATALES

Se promueve la formación de un ente llamado "Corporación de Empresas Nacionales". ¿Que criterios se atenderá? "Es ne-

El "acuerdo social" es el programa del frente único de toda la clase capitalista para aplastar el ascenso de masas que vivimos en el país. Su expresión concreta fue la "Asamblea Empresarial en respaldo del Acta de Compromiso Nacional", realizada el 14 de junio. Todas las entidades patronales sin excepción acudieron a la reunión y se reagruparon en torno al "acuerdo social". Fue un paso por la unidad de clase de los explotadores tras la pantalla del "gobierno popular".

El presidente de la Bolsa de Comercio, Pérez Tomquist, manifestó su adhesión y puntualizó que la Bolsa "estaba convencida de que el marco de austeridad que crea (el acuerdo) es la condición necesaria para reconstruir nuestra economía tan deteriorada". Aquí está el eje: la base del frente único es la "austeridad" de las masas -factor que, para el disertante- permitirá reconstruir la economía del conjunto de su clase.

El presidente de la Unión Industrial, Elbio Coelho se hizo eco de su colega e hizo "un llamado especial a todos los industriales de la Argentina en el sentido de que tomen plena conciencia de esta hora de dificultades" -clara referencia política a la necesidad de deponer diferencias internas y agruparse detrás del gobierno y su "acuerdo social", último recurso contra el ascenso obrero.

cesario-dice el proyecto -formar una verdadera conciencia sobre el carácter empresarial de la gestión de este tipo de entidades para incrementar su productividad". Esto quiere decir que detrás de la "centralización" lo que se propone es la "descentralización": las empresas estatales deberán actuar con criterio de "rentabilidad" no compitiendo con las privadas - porque serán desgajadas del sostenimiento financiero del gobierno.

A esta política obedeció el ajuste reciente del precio de los servicios públicos. La propuesta de Gelbard abre las puertas de las empresas estatales a una infiltración de los capitales privados. Todo esto se quiere hacer pasar con el cuento de la eficiencia y la conciencia empresarial.

#### LAS MEDIDAS EN EL CAMPO

El gobierno propone la aplicación del impuesto a la renta potencial de la tierra. Esta medida fue intentada por Krieger Vaseña, durante el gobierno de Onganía. Finalmente, sólo se adoptó un impuesto a las tierras aptas. Entre los planes del gobierno este impuesto correspondería a una tercera etapa, que sobrevendría en 1975.

La propiedad latifundista permanecerá intacta. El impuesto a la renta potencial

Broner tuvo a su cargo coronar la explicación política del frente único empresarial. Fue el único que "aludió a las críticas de los grupos clasistas", poniéndole nombre y apellido al verdadero protagonista que fuerza a esta santa alianza capitalista. Conciente de esto pidió a los empresarios y a la prensa que no califiquen al "acuerdo social" como plan Krieger, porque esto revela el verdadero fondo de clase del "acuerdo". Dijo textualmente: "admitirlo es el harakiri de la empresa privada".

Broner invitó a sus socios a hablar de "socialización de utilidades" para evitar que se hable de "socialización de la propiedad privada" (Todas estas citas se pueden ver en La Nación del 15/6).

Que mejor prueba del carácter político del planteo económico que este debate patronal. En todas las intervenciones el eje es: una política económica que organice al frente del capital y desorganice el frente de los explotados.

Como corolario fue el representante más derechista (y el más hostil a Gelbard) -el presidente de la muy gorila Cámara de Comercio-el que propuso ir del San Martín al despacho de Gelbard a suscribir el "acta del compromiso empresarial".

se propone incrementar la concentración de la propiedad de las tierras. Esto equivale a obligar (impuestos mediante) a los pequeños propietarios y terratenientes quebrados a vender sus tierras a los latifundistas más poderosos. Como vemos, esta medida no ataca la propiedad agraria sino que favorece la capitalización de los grupos más concentrados de la oligarquía terrateniente. Significa, como tal, un intento de arruinar a los chacareros y desorganizar a los explotados del campo - frente a un fortalecimiento capitalista.

#### BALANCE DE LA POLITICA PROPUESTA

El gobierno ha rematado con estas propuestas la política de la burguesía en su totalidad: el acuerdo social. Las medidas que aparecen, formalmente, como un freno a la explotación imperialista son en realidad un punto de partida para una avalancha mayor. En esta nueva etapa de la lucha de clases, caracterizada por la movilización obrera activa, el gobierno busca recomponer las fisuras del capitalismo nacional, reordenar la colaboración del capital extranjero, contra las masas. Para el gobierno de Cámpora el enemigo temible es el proletariado. Por eso reestructura el frente único de la patronal en alianza con el capital extranjero.

# LA OCUPACION DE Inta castelar

Los trabajadores del Inta Castelar han decidido ocupar las instalaciones, y colocar como interventor a su sindicato; la C. Directiva del ATE Castelar.

Frente a reticencias y demoras por parte del gobierno en barrer a funcionarios de clara trayectoria antiobrera y gorila, han sido los propios trabajadores los que han tomado las decisiones, apelando a la acción directa.

En una Asamblea general de más de 600 compañeros se aprobó, por unanimidad, destituir a los funcionarios antiobreros y tomar la dirección del Inta Castelar provisoriamente.

En la asamblea se levantó un programa de reivindicaciones, donde se plantea la exigencia de reincorporar a los despedidos por causas gremiales y políticas, y un salario mínimo de \$ 180.000 y paritarias para los estatales.

Para colocar a Inta al servicio de la liberación nacional y no de la oligarquía y el imperialismo, la asamblea exigió la participación mayoritaria de

los trabajadores en la dirección, la destitución de Giberti como secretario de Ganadería (asesor de la Sociedad Rural), el control obrero de la obra social de Agricultura, etc.

El sindicato ATE Castelar ha demostrado su madurez en conducir la actividad del Instituto. La destitución de los funcionarios antiobreros se realizó democráticamente en Asamblea General y en Asamblea de Sector, prohibiéndoseles a partir de ese momento su entrada al Inta. En un caso se analizó que uno de los funcionarios estaba inhabilitado en su cargo como Director pero como era buen técnico, permitiendo su incorporación al trabajo en carácter de técnico, sin responsabilidades directivas.

Frente al discurso de Abal Medina instando a desocupar las instalaciones para no ayudar a la provocación, los trabajadores del Inta resolvieron en asamblea masiva y unánime no levantar la toma ya que la movilización de los trabajadores para barrer a la derecha gorila nunca puede considerarse una provocación.

## MARCA EL CAMINO A TODA LA CLASE OBRERA

Los compañeros asimismo han decidido constituir una Comisión de Asesoramiento y Control frente a la intervención que se espera de un momento a otro. También han pedido una entrevista al interventor nacional del Inta, para hacerle llegar el petitorio de reivindicaciones.

La derecha no descansa. Externamente, hubo algunos intentos de provocación de matones quienes, con cadenas, querían atemorizar a los compañeros planteando que venían a depurar el Inta de "bichos colorados" pero fueron corridos por los trabajadores. Internamente, algunos sectores técnicos intentaron organizarse para boicotear las actividades sustentándose masivamente, alegando que no "hay garantías para trabajar". Pretendían de esa manera sabotear el normal desenvolvimiento del instituto. En Asamblea General del Inta

se resolvió considerar cada falta del personal técnico, como triple y recargarla a su sumario administrativo y descontársela del sueldo.

Con esta actitud firme, los trabajadores han conseguido paralizar a la derecha y hacerla retroceder. La ocupación de ATE Castelar es un ejemplo de movilización obrera. En esta semana se realizan las elecciones para renovar la comisión directiva del sindicato, donde

se presenta una sola lista integrada por compañeros clasistas y de la izquierda peronista.

Es un deber de los trabajadores del Oeste del Gran Buenos Aires, rodear de calor combativo a los estatales del Inta en su actual lucha. La profundización del curso abierto de esta nueva dirección debe extenderse a la formación de un frente combativo de estatales de la zona.



## astarsa colosal victoria ¡REINCORPORAN 40 DESPEDIDOS DE LOS ULTIMOS 2 AÑOS!

En esta semana se concretó una de las exigencias fundamentales de la ocupación de Astarsa: la reincorporación de 40 compañeros despedidos en los últimos 2 años, casi todos ellos importantes activistas que dirigieron o participaron en las últimas movilizaciones del astillero. Fueron reincorporados todos los que se presentaron reclamándolo. Esto constituye un colosal triunfo de los trabajadores de Astarsa y de todo el movimiento obrero -que hay que extender a todo el país.

También en relación a la seguridad, la comisión obrera que la controla elevó un conjunto de exigencias -que el ministerio intimó a la patronal a cumplimentar en un lapso de 15 días. Todo esto significa que se van imponiendo la totalidad

de los 5 puntos levantados durante la ocupación.

El sexto punto que fue surgiendo al calor de esta lucha y del enfrentamiento contra las burocracias naval y metalúrgica es la destitución de los delegados burocráticos. Este punto ya ha sido impuesto en el sector naval donde han sido reemplazados todos los delegados contrarios a la ocupación. No ha ocurrido lo mismo en el sector metalúrgico. A pesar de que un petitorio masivo pidió la renuncia de 3 delegados, estos se niegan a renunciar apoyados por la burocracia de Miniguito, que se intenta recomponer además en las secciones más débiles y que menor participación tuvieron en la ocupación. El inminente ingreso de los 40 despedidos va a contri-

buir seguramente para dar un nuevo impulso a la lucha por imponer una nueva dirección -unitaria- del astillero. No hay que olvidar que se trata de importantes activistas que no sólo enfrentaron a la patronal sino que tuvieron que sufrir la complicidad burocrática con ella contra sus luchas y en sus despidos.

La tarea fundamental es defender la conquista de la unidad fabril obtenida durante la ocupación imponiendo una dirección única para todo el astillero. Para ello es necesario activar en favor de una Asamblea Conjunta que comience a discutir las tareas para lograr una organización sindical única en el astillero. La depuración de los delegados metalúrgicos contrarios a la ocupación es un

aspecto importante de esta tarea pues ellos son contrarios también a la unificación del astillero. Los avances ya logrados en el sector naval deben ayudar a impulsarlo en el metalúrgico.

Por último, entendemos que la asamblea debe pronunciarse también por los reclamos generales del movimiento obrero: contra el acuerdo social, contra los aumentos de tarifas, por la defensa del salario, por un aumento del 50% y la inmediata convocatoria a paritarias. ●

## con avances importantes

### metalúrgicos de La Plata se organizan

La semana pasada, los obreros de la fábrica Huber de Gutiérrez se trasladaron masivamente a la UOM de La Plata, reclamaban la afiliación y organización sindical de la fábrica. La burocracia tuvo que aceptar la petición y fijar fecha para la elección de delegados y Comisión Interna.

Este importante triunfo de los compañeros de Huber es el producto de largos meses de organización del activismo por la sindicalización y contra los atropellos y represión patronal. A comienzos de año tres delegados elegidos por los trabajadores fueron desconocidos por la empresa y traicionados por la dirección metalúrgica. El paro de la fábrica no logró frenar el despido de los delegados por la falta de apoyo del sindicato. Pero fue el comienzo del proceso que culminó con el triunfo actual.

La iniciativa y la lucha de los obreros de Huber no es un hecho aislado en esta regional del gremio. Desde hace más de un año se vienen produciendo importantes triunfos. Entre ellos, la huelga de SIAP contra los despidos, la sindicalización de varios talleres como Cattelan, la reciente organización de OFA (importante fábrica de 700 obreros) donde ya se eligieron más de 20 delegados. Esta movilización se produjo en todos los casos por iniciativa del activismo metalúrgico y contra la burocracia de Di-

guez y cía. que colabora abiertamente con la patronal delatando a los activistas y reprimiendo con el matonaje la lucha obrera.

El creciente proceso de organización de los metalúrgicos debe dar lugar a una campaña por las reivindicaciones más importantes del gremio. Estas son: terminar con la represión en fábrica (SIAP, OFA); poner freno al aumento constante del ritmo de trabajo (SIAP) y exigir el aumento salarial de \$50.000 y el mínimo de \$250.000 que prometió el Ministro Otero (dirigente de la UOM).

El congelamiento salarial y las normas de superexplotación en fábrica son parte fundamental del "pacto social" firmado por los empresarios de la CGE, Gelbard (el ministro patronal de economía) y la CGT. La política de la directiva de la UOM La Plata es de pie no apoyo a este pacto que sentenció a la clase obrera a un nuevo período de postergaciones (congelamiento salarial por 2 años, aumentos de las tarifas y servicios). Recordemos que Diéguez, secretario

de la UOM regional, delegado general de la CGT local y actual diputado provincial, fue un precursor de los pactos con la CGE ("plenarios del pueblo" del año pasado) y que no se cansa de repetir actualmente que estamos en una etapa de reconstrucción y por lo tanto no se pueden exigir reivindicaciones (declaración de la CGT La Plata).

Muy por el contrario la reconstrucción exige la satisfacción de las reclamaciones obreras más inmediatas contra las patronales. Los sambleos de fábrica deben pronunciarse por el levantamiento de las sanciones y la reincorporación de los despedidos (SIAP, Huber, Cattelan, OFA); por la expulsión de los capataces represivos y médicos tráfugas (SIAP, Huber). También las asambleas deben fijar el tope de producción para cada sección y organizar a los compañeros para boycotear todo aumento por encima de él. En cuanto al aumento salarial debe ser motivo de una campaña en todas las fábricas y talleres reclamando a la UOM nacional y regional la movilización por el aumento y las paritarias.

Este debe ser el programa de los nuevos delegados combativos e internamente recién elegidos. Las fábricas ya organizadas deben reemplazar en asamblea los delegados patronales por compañeros probadamente luchadores. ●

## peugeot

### pérdidas de la burocracia en la elección de delegados

La elección de delegados realizada el 13 de Junio ha significado un importante avance de los sectores anticollaboracionistas sobre la burocracia del SMATA. Sin conocer los resultados totales de la elección de más de 100 delegados, sabemos que la oposición antiburocrática ha conservado la totalidad de las delegaciones que mantenían antes de los despidos de Octubre pasado y ha avanzado sobre muchos sectores más, controlados hasta ahora por la burocracia. Varios miembros de la actual Interna han sido barridos por la oposición de sus secciones. Varios delegados de la Verde oficialista han salido gracias a verdaderos malabarismos en la distribución de las secciones para la elección y el traslado de sección de sus hombres más quemados.

Los trabajadores de Peugeot han volcado en las elecciones el repudio a los despidos del año pasado, al matonaje y la inoperancia de la actual Interna y Consejo Directivo. Las elecciones marcan el verdadero comienzo de un reanimamiento en Peugeot. En el Cuerpo de Dele-

gados va a activar una oposición numerosa, representativa de los sectores más numerosos e importantes de fábrica (Soldadura, Estampado, Carrocería, Almacenes, Pintura, etc.).

La principal ocupación de los activistas es en lo inmediato promover en el nuevo cuerpo de delegados la elección de una Interna al servicio de los trabajadores. Este es un punto fundamental de debate en las secciones. Existe la posibilidad de que asambleas de las secciones más importantes se pronuncien por una lista anticollaboracionista para la Interna. Es fundamental constituir la lista y hacer la campaña.

Entre los primeros puntos a tratar en el Cuerpo de delegados se encuentra la reincorporación de los despedidos gremiales y políticos. El planteo debe ser el reclamo al SMATA de una movilización por todos los cesantes mecánicos. Para todos estos próximos pasos es imprescindible la unidad de acción de todo el activismo y tendencias anticollaboracionistas de fábrica. ●

## san andrés

.POR NUEVOS DELEGADOS!

### triunfo antiburocrático en el camino de imponer una nueva dirección

El robo de dinero de una colecta sindical cometido por parte de un delegado burocrático de la C. Interna fue la chispa que hizo estallar el calor de esta importante fábrica textil de San Martín.

Inmediatamente se suscitó el repudio de toda su sección (continuas), y del conjunto de la fábrica.

La sección, con el apoyo de un sector combativo del cuerpo de delegados, arrancó a la C. Interna una Asamblea que destituyó a este delegado y se pronunció por su inmediato reemplazo.

Este es un importante paso que debe ser aprovechado a fondo por los activistas, máxime en una fábrica que ha sufrido un constante proceso de racionalización y superexplotación y cuya C. Interna es repudiada por su carácter inoperante y propatronal.

Los compañeros más combativos deben organizarse en frente único para luchar por asambleas que desplacen a los delegados vendidos y exigiendo la inmediata elección de delegados de base. ●

## FEMES: fracaso de un plenario divisionista

El día sábado 16, en el colegio Mariano Moreno, se realizó un plenario de organizacio-

nes estudiantiles convocado por la FEMES, que contó con la presencia de alrededor de 300 compañeros.

Este llamamiento de la FEMES ¿constituye o no un intento de organización unitario y democrático, frente al actual proceso de movilización de los colegios?

La TERS sostiene que no. A pesar de los llamados a la unidad repetidos durante el congreso, los hechos son más concluyentes que las continuas exhortaciones de la FEMES: el plenario fue hecho a último momento, entre gallos y medianoche, con la más absoluta ignorancia acerca del temario de la reunión sin debates previos y mediante la exclusión sectaria de las agrupaciones que no son afines a la FEMES.

Las consecuencias de esta política saltaron a la vista en el plenario: mientras decenas de compañeros se organizan y se movilizan, el sábado 16 en el Moreno solamente estuvo presente una escasa e ínfima cantidad de secundarios y de colegas representados.

### POR UNA COORDINADORA DE MASAS

Los compañeros de la FEMES, asimismo, sostuvieron durante el plenario que el eje de la lucha, derogado el decreto Jorge de la Torre, era ahora la conquista del medio boleto obrero estudiantil y del carnet estudiantil, para la rebaja de los espectáculos.

Nos preguntamos: ¿puede un programa como éste orientar al movimiento estudiantil secundario en una lucha que borra con 18 años de gorilismo, de ingerencia imperialista, de destrucción reaccionaria de la educación y de la política al servicio del capital?

Es evidente que no. Este programa excluye completamente la respuesta a los acuciantes problemas educacionales de los explotados. Es lo es: la erradicación de la privatización, el ahogo presupuestario, la deserción escolar y el analfabetismo.

La negativa de la FEMES a pronunciarse por un programa de combate se explica porque

su orientación estratégica es la "colaboración positiva" con el FREJULI, cuyos postulados, son la defensa de la enseñanza confesional y privada.

Frente a estos planteos, la TERS le opone su programa de unidad antiimperialista. Es decir: una Ley Orgánica de Educación, elaborada por las organizaciones docentes y estudiantiles, cuyos principios fundamentales sean los siguientes:

1o) El laicismo y la gratuidad de la enseñanza. Por la eliminación de las "islas" clericales de la educación (dentro de poco los islotes van a ser los colegios estatales).

2o) El monopolio estatal de la educación. Por la expropiación de los privados.

3o) La duplicación del presupuesto educacional para satisfacer, como primer punto, los salarios docentes y el desarrollo escolar del interior.

4o) Programas de estudio al servicio de la liberación nacional.

5o) Control de las organizaciones de trabajadores y estudiantes de la política educativa.

Para llevar adelante este programa, es necesario encaminarse hacia la construcción de una verdadera coordinadora de masas del estudiantado basado en genuinas organizaciones unitarias y democráticas por colegio.

## eliminemos a la reacción de los colegios

El movimiento estudiantil secundario ha dado, en la última semana, avances muy importantes en la liquidación de la reacción dejada por la dictadura militar y por la amplia democratización de los colegios.

Los alumnos del colegio Mariano Moreno, conjuntamente con los docentes y los profesores solidarios, formaron una mesa coordinadora de lucha y, de común acuerdo, eligieron autoridades (rector y vicerrectores), destituyendo a las nombradas por la dictadura.

Los estudiantes del Liceo 7, el día viernes, en una asamblea que congregó a 500 compañeros, tras dos días de ocupación, rechazaron el planteo de la JP (favorable a la intervención del colegio por el ministerio), votando en cambio, como alternativa, la elección democrática de la directora por los estudiantes y docentes del establecimiento.

En el Liceo 1, el nuevo interventor aceptó, a pedido de las alumnas, que fueran éstas, junto con el cuerpo de profesoras, las que eligieran las dos vicerrectoras (para los turnos mañana y tarde).

Esta formidable movilización estudiantil, para desterrar a los personeros reaccionarios y gorilas, dió lugar a una ascendente contraataque de la derecha. La oportunidad para esta reacción fue dada por la firma reciente del "pacto social" y por las advertencias hechas por el ministro Taiana, instando al cese inmediato de las ocupaciones.

Así es que el Camyp, viejo aparato liberal, opuesto a la genuina sindicalización del gremio docente, sacó una declaración oponiéndose frontalmente a las tomas de los establecimientos. Al declarar que "de ninguna manera las autoridades (refiriéndose al ministerio de educación) pueden consentir el atropello de los derechos consagrados en el estatuto del docente y desconocer la estabilidad de los educadores", el CAMYP está encubriendo a la reacción que llevó a la miseria a los maestros.

Asimismo, en el colegio Sarin, un reconocido núcleo de elementos fascistas organizados en Patria, Familia y Libertad, portando armas y apoyados por grupos de afuera, entraron al colegio y desalojaron

### ENERGICA MOVILIZACION Y GRAN CONCIENCIA

## Liceo 2: ¡También constituyeron el centro!

La semana pasada, luego de un gran proceso de discusión y de elección de delegadas en la mayoría de las divisiones, se constituyó el Centro de Estudiantes del Liceo No 2.

Este nuevo paso adelante de las estudiantes, por su organización unitaria, se cristalizó en una Asamblea del día viernes 15 donde se proclamó el Centro y se eligió la Comisión Directiva.

El programa, que fue votado en forma unánime en las divisiones y ratificado por la Asamblea, revela el grado de ma-

durez alcanzado por las compañeras del Liceo 2: 1) por la escuela estatal, única, laica, gratuita y obligatoria (1420); 2) duplicación del presupuesto; 3) contra las leyes 20014/15/16 de descentralización y contra la Reforma Educativa; 4) revisión del reglamento disciplinario; 5) las reivindicaciones propias: servicio médico estable, bibliotecas, etc.

Las conquistas democráticas logradas (libertad para discutir en los recreos, utilizar aulas para reunirse y usar el Salón de Actos para la Asamblea) deben ser legalizadas,

instituidas.

El Centro se planteó ir a pedir a las autoridades un aula permanente, libertad de movimiento para las delegadas en horas de clase, el uso del mimeógrafo, etc.

La unidad y el programa adoptados por las estudiantes del Liceo 2 son el camino que deben seguir el resto de colegios para construir sus centros y continuar adelante en la tarea de democratizar los colegios secundarios.

Adelante compañeras del Liceo 2!

a un sector del alumnado que había realizado la ocupación de establecimiento. Respecto a esto decimos: Por un frente único para oponer grupos de auto defensa y combate al fascismo!

COMO AVANZAR

Es necesario extender el movimiento al resto de los colegios por la elección democrática de las autoridades por los alumnos y los profesores, construyendo los Centros de Estudiantes. En algunos casos los profesores que se han pronunciado solidarios con la lucha estudiantil manifestaron que este método de elección no es viable porque contraría el estatuto del docente (en la mayoría de los casos el docente votado no reúne las condiciones de antigüedad y puntaje requeridas por aquél).

La TERS, manifestando su respeto al estatuto del docente como una real conquista del magisterio, entiende, sin embargo, que es necesario realizar una discusión democrática para revisar y cambiar esa cláusula.

Toda la movilización actual debe tener como norte, junto a la destitución de las autoridades, la aniquilación de todo el andamiaje represivo y los puntos de apoyo de toda la reacción y reaccionaria, y la organización de los colegios en centros de combate y en una Federación antiimperialista.

Por eso postulamos:

1o) Por la destitución de todas las autoridades reaccionarias. Por la elección democrática de autoridades por los docentes y estudiantes.

2o) Por la destitución de todo el personal disciplinario comprometido con la represión al movimiento estudiantil.

3o) Por la derogación de todas las cláusulas represivas de los reglamentos que atentan contra la organización y el libre funcionamiento del estudiantado secundario.

4o) Por el libre e irrestricto accionar de las organizaciones gremiales y agrupaciones políticas en los establecimientos. Por aulas para carteleras para el funcionamiento de las organizaciones estudiantiles. Por el uso de los mimeógrafos de los colegios. Por la movilidad de los delegados, frente a cualquier actividad referente al centro de estudiantes.

5o) Fuera la Reforma Educativa. Por una escuela única, estatal, gratuita y laica.

secundarios

GENTROS DE ESTUDIANTES O MESAS DE RECONSTRUCCION por una organización unitaria de combate

■ Durante la semana pasada continuó el debate en los colegios en torno a la unidad del movimiento estudiantil secundario y la forma de su organización.

La posición de la TERS fue clara: asambleas de TODOS LOS ESTUDIANTES del colegio por la construcción de organizaciones unitarias y democráticas. Esto es, que la organización del colegio se la llame mesa o centro, deba abarcar al conjunto de los estudiantes sin exclusión y basar su funcionamiento en métodos democráticos, a través de delegados de división, la constitución de un cuerpo de delegados y la discusión de un programa de combate.

Con este planteo, la TERS se opone tanto a la concepción de los centros de carácter apolítico, no sindical y antidemocráticos, marginados del combate, que habitualmente trató de digitar la FJC, como a la política de las "mesas de recon-

strucción" de carácter divisionista y sectario (que se limita a quienes aceptan sin crítica la política del gobierno), cuyo propósito es subordinar al movimiento estudiantil a los métodos y programa burgués del Frejuli.

El ascenso de secundarios, como lo demuestran numerosos ejemplos, se encamina resueltamente hacia la construcción de organismos unitarios y democráticos, sobre la base de asambleas únicas de los colegios, dando un aval a las propuestas definidas por la TERS.

\* En el "Revolución de Mayo", en una asamblea general, se adoptó, la semana anterior, la resolución de formar mesas. La JP, sin embargo, no hizo nada aún para darles un funcionamiento, con el pretexto de que estaban "muy ocupados" con el problema del retorno.

La causa real es otra: las mesas votadas nada tienen que ver con el carácter primitivo que quería imprimirle la JP.

Contra el planteo sectario de ésta, la asamblea general votó que las mesas debían abarcar a todos los estudiantes sin exclusión.

\* En el Roca, tras aclamar se en asamblea general la constitución del centro de estudiantes, finalmente, en posteriores discusiones en las divisiones y en el cuerpo de delegados, triunfó la posición de la constitución de mesas de trabajo, pero sobre la base de la organización democrática de todos los alumnos del colegio, lo que constituye un gran paso adelante.

\* En el Liceo 7 una asamblea del colegio votó la constitución de Centros de Estudiantes.

\* El Acosta, turno noche, eligió las autoridades de su centro de estudiantes, en el cual participan 8 de 9 divisiones.

\* El Mitre debate actualmente su programa para el Centro de Estudiantes y ya 5 divisiones se han pronunciado por el programa de 4 puntos que propone la TERS.

La organización democrática, unitaria y de combate centralizada en una Federación Nacional - son el camino antiimperialista del estudiantado secundario.

trionfo en La Plata

se constituyó el centro del normal n° 1

■ El Miércoles pasado, a iniciativa de las compañeras de 5o. año, se levantaron las clases para reclamar el derecho al uso de pantalones en el Colegio. Una asamblea de más de 1.500 alumnos logró arrancar esta reivindicación. Pero no pararon allí; exigieron, además, la revisión del Reglamento disciplinario del Colegio y la participación estudiantil en las decisiones. Inmediatamente, se eligieron delegados en todas las divisiones.

Pocos días más tarde, delegadas de los años superiores impulsaron un petitorio que fue firmado masivamente por las compañeras y presentado a las autoridades con plazo fijo para su contestación. Estimamos de gran importancia el debate en las divisiones de este petitorio pues constituye la base del programa del Centro de estudiantes.

Allí se reclama el reconocimiento del Centro y se solicita local para su funcionamiento lo que significa la organización permanente y legal del movimiento estudiantil en el Normal. Más adelante se peticiona la "Intervención activa del alumnado en la dirección de la es-

cuela". En este punto habría que precisar que las autoridades definitivas del colegio deben ser elegidas democráticamente por una asamblea de estudiantes, docentes y docentes del establecimiento.

Otro punto levanta la "actualización de los planes de estudio de acuerdo al avance de la ciencia de la época". Y otro la "apertura a todas las corrientes del pensamiento". Debería precisarse más en este capítulo tan fundamental. El oscurantismo y la deformación en el contenido de la enseñanza reconocen responsables directos. Ellos son la penetración imperialista en la enseñanza y el avance de la Iglesia y la educación con fesional sobre la escuela pública. Más en general, la subordinación de la educación a la explotación del hombre por el hombre. Ante esto se deben plantear dos cuestiones claves. Por un lado la enseñanza única, estatal, laica y gratuita contra la privatización. Por el otro, la derogación de la Reforma Educativa y las leyes 20014/15 y 16 de descentralización educativa, basadas para la liquidación de la escuela

pública, la descalificación y limitación en la educación. Finalmente, el gobierno de trabajadores y estudiantes en la educación.

Hay al final una serie de puntos justos: reacondicionamiento del edificio, cuerpo médico, elementos de enseñanza y becas para estudiantes sin recursos, que llevan directamente a una cuestión decisiva: Con qué dinero se financia todo esto? Hay que ser tajante en este aspecto, por la duplicación del presupuesto educacional sobre la base de un impuesto a los grandes fortunas.

Que el programa del Centro y sus autoridades sean votados por una Asamblea general del Colegio le dará al organismo una solidez enorme. También hay que votar la coordinación con Centros y Cuerpos de delegados de otros colegios en plena formación (La Legión) en la perspectiva de la construcción de la Federación de Estudiantes Secundarios de La Plata.

## EL GOBIERNO PREPARA EL RETROCESO ESTUDIANTIL

# Por una ley Universitaria elaborada por estudiantes, docentes, no docentes

■ La actual situación de la universidad se caracteriza por la creciente movilización estudiantil contra la reacción en la universidad (Ingresos, expulsión de los profesores gorilas, etc.), y por el intento de contraataque organizado de la derecha peronista y el gorilismo. La movilización estudiantil ha cobrado gran impulso luego de la intervención de las facultades por la confianza del estudiantado en que el nuevo gobierno daría satisfacción a sus reivindicaciones; lo que es alentado, al mismo tiempo, por las declaraciones y medidas de los decanos interventores. El ascenso del movimiento estudiantil es un aspecto de la ola de movilizaciones, ocupaciones, y reclamaciones de todos los sectores explotados al gobierno de Cárdena.

En los últimos días los estudiantes del ingreso de Derecho impulsaron la derogación del examen y curso de ingreso y en el plebiscito de Ciencias Exactas sobre el mismo punto ganó la moción de la TERS del ingreso directo sin curso o bligatorio ni examen (Ver notas en este mismo número). El martes pasado, en Ingeniería, una importante asamblea aprobó la decisión de expulsar a nueve profesores reaccionarios, contra la proposición de la Intervención de separar solamente a tres. Los estudiantes de Medicina echaron a los profesores reaccionarios Strajman e Insúa, ocupando las cátedras de Física y Psicología Médica.

Frente al conjunto de la movilización popular ha recrudescido la ofensiva del gorilismo y la derecha peronista. En el contexto de la firma del Acuerdo Social, del llamado de Abal Medina y el ministro Righi al desalojo de las ocupaciones, y de las ocupaciones de la derecha peronista contra las realizadas por los trabajadores, se acentúa el ataque contra la movilización estudiantil tratando de imponer la regimentación de la Universidad. El asueto de la última semana ha sido un intento directo de enfriar la situación.

### LA NUEVA LEY UNIVERSITARIA

El radicalismo presentó una ley en la Cámara de Senadores, para reimponer la legislación universitaria vigente hasta 1966; señalando además que hay que ponerle límite por ley a la actual intervención. Balbín, en declaraciones al diario La Opinión, se pronuncia también por la vuelta al régimen universitario anterior para poner un parate al "caos" universitario.

El ministro de educación, por su parte, ha constituido la comisión encargada de elaborar la nueva ley. La decisión de sancionar urgentemente una ley universitaria está dirigida a enfrentar la movilización estudiantil. Fue anunciada por Taiana en el discurso donde llama a "reimponer de inmediato el orden y la autoridad" (muy elogiado por la prensa gorila); y la propia composición de la comisión es toda una definición: Domingorena, autor del artículo 28 de la Ley Universitaria de la Libertadora que aprobó

la apertura de las universidades privadas; Vanozzi, radical del pueblo, funcionario del ministerio en forma ininterrumpida desde 1966; y Guarado, un peronista reconocidamente de derecha.

La ofensiva contra la movilización estudiantil es una parte de la política de regimentación y freno que se trata de imponer en todos los ámbitos del país.

Hay, evidentemente, toda una estructuración política de la reacción que va dirigida contra el movimiento estudiantil y que, para quebrar su movilización, reclama la cabeza de los decanos interventores y un parate a las iniciativas limitadas de la Juventud Universitaria Peronista. La sanción de la ley regimentadora que se prepara determina el fin de la conducción universitaria actual y su reemplazo por otra acorde con esa tónica, y posiblemente "compartida" con el radicalismo y otros sectores gorilas.

### POR UNA LEY ELABORADA POR LAS ORGANIZACIONES DE DOCENTES Y ESTUDIANTES

Muchos estudiantes, y varias agrupaciones estudiantiles, confían en que el gobierno de Cárdena dará satisfacción a sus justas reivindicaciones antiimperialistas; no piensan como nosotros que la política de freno a las movilizaciones, de regimentación, y de acuerdo Social al servicio de la patronal, es una política orgánicamente impulsada desde la dirección peronista —en la que el retomo de Perón juega un importante papel.

Pero es evidente que los objetivos de la nueva ley universitaria, como la comisión designa



da para elaborarla, no responden a los genuinos intereses de estudiantes y docentes que confían en el gobierno. Consideramos fundamental entonces unificar todos los esfuerzos y movilizaciones que se están desarrollando por la liquidación del gorilismo, de la ingerencia imperialista, y del limitacionismo, enfrentando la ofensiva regimentadora del ministerio y el gorilismo.



Rodolfo Puiggrós

No podemos aceptar la ley universitaria que se prepara ni la comisión que la elabora; por el contrario, la debemos elaborar los estudiantes y docentes, democráticamente, a través de nuestras organizaciones, aprobándola por asamblea general, y reclamando su sanción por el parlamento y el gobierno nacional.

El conjunto de reivindicaciones parciales que están planteadas en la universidad —revisión de los programas, expulsión de los gorilas, derogación de los ingresos, aumento del presupuesto, etc.— deben unificarse tras el planteo político de la reorganización de la universidad por los estudiantes, docentes y trabajadores no docentes. A la reorganización regimentadora que promueven los gorilas por un lado, y el ministerio por el otro, hay que enfrentar la defensa de nuestras reivindicaciones y movilización, y la elaboración democrática de la ley.

La expulsión de los gorilas, como la reelaboración de los planes de estudio y la liquidación del limitacionismo, deben ser planteados orgánicamente, de conjunto, como una tarea de estudiantes, docentes y no docentes, para lo que es necesario unificarse en Comisiones de Asesoramiento y Control de la Intervención, con el programa de la reorganización antiimperialista de la Universidad:

1) Derogación de las medidas que hacen al limitacionismo, la ingerencia imperialista y la "reforma educativa".

2) Duplicación del presupuesto educacional financiado mediante un impuesto a los grandes capitalistas.

3) Por una universidad Única, Estatal, Laica y Gratuita.

4) Por el gobierno universitario de estudiantes, docentes y trabajadores no-docentes. ●

mar del plata

COMISION OBRERA-ESTUDIANTIL DE ENJUICIAMIENTO

## encarcelar a los asesinos de Silvia Fille

### ¡TODOS AL ACTO DE MASAS EL 28!

■ El estudiantado marplatense ha iniciado una enérgica movilización exigiendo el encarcelamiento y castigo de los asesinos de Silvia Fille.

La iniciativa de esta campaña la ha tenido la TERS de Mar del Plata. La TERS obtuvo la firma de 250 estudiantes exigiendo al Centro de Ciencias Económicas (dirigido por el MNR y la JUP) el llamado a Asamblea, donde se votó su moción de convocar una Asamblea Interuniversitaria a la que se plantea un plan de movilización por el encarcelamiento y castigo de los asesinos de Silvia Fille, y la constitución de una Comisión Investigadora formada por la CGT y

las organizaciones obreras y populares que investigue los crímenes de la dictadura y castigue a los culpables.

La Asamblea Interuniversitaria, de la que participaron 1.000 estudiantes votó por unanimidad este programa, y resolvió la realización de una manifestación frente al Consejo Deliberante para exigir su pronunciamiento (que se concretó el jueves 14 con la presencia de 500 compañeros), y la convocatoria de un acto de masas para el 28 de mayo. Para llevar adelante esta campaña la Asamblea resolvió constituir una Coordinadora Interuniversitaria, a la que invita a incorporarse a representantes de la CGT, sindi-



catos, y organizaciones obreras y populares.

La votación de este programa refleja la asimilación por parte del estudiantado marplatense de la experiencia desarrollada el año pasado en la lucha contra la represión: fue el paro activo arrancado a la CGT marplatense el que impuso el encarcelamiento de los asesinos ahora liberados y la libertad de los testigos. El programa y los métodos resueltos para llevarlo adelante -la unidad con las organizaciones obreras, y la movilización de masas- son un formidable avance en la lucha por liquidar a la derecha y desmantelar el aparato represivo de la dictadura militar.

reclamar al delegado Interventor un pronunciamiento contra la CNU, del edificio ocupado partieron disparos contra la manifestación. Este confuso incidente, que la JUP explica en el nerviosismo y cansancio de los ocupantes, sólo se puede entender a la luz del divisionismo introducido en la movilización estudiantil por la misma JUP. Con posterioridad a este incidente la JUP se retiró de la Coordinadora, así como el infantil pretexto de que la movilización de masas es reformista y que el enfrentamiento con la derecha debe hacerse mediante la construcción del Ejército Peronista, apoyando las "formaciones especiales".

La experiencia marplatense es el mejor mentís a los argumentos de la JUP, que sólo llevan a dejar el campo libre a la derecha. Mar del Plata ya demostró el año pasado que la movilización de masas y, fundamentalmente, la intervención de la clase obrera son el camino para aplastar a la derecha.

Apoyamos calurosamente el acto del 28 y sus banderas. La garantía de su masividad está en la movilización por obtener el pronunciamiento y la intervención de los dicatos y de la CGT regional, y el fortalecimiento de la unidad del estudiantado en torno a la Coordinadora Interuniversitaria.

medicina (bs.as.)

### mayor presupuesto pagado por los capitalistas

■ El jueves 14 de junio se reunió una masiva Asamblea convocada por el Centro de Estudiantes. En un inicio contó con la presencia de 1.500 compañeros. Finalmente, se votó un programa de reivindicaciones entre las que se exige el aumento del presupuesto universitario basado en un impuesto único al gran capital. Esta reivindicación, planteada insistentemente por la TERS, expresa la comprensión creciente del estudiantado de que la reconstrucción de la Universidad sólo es posible mediante el ataque a los intereses capitalistas e imperialistas.

Un ejemplo para el estudiantado de todo el país. ●

■ El tradicional curso de ingreso de un año de duración está a punto de ser derogado en Derecho por la movilización estudiantil.

El jueves 7 se realizó la primera Asamblea general con la participación de 2.500 compañeros, asistencia que no tiene precedentes en la facultad. El decano propuso abrir un proceso de debate democrático en el claustro docente para resolver conjuntamente la demanda estudiantil, en el plazo de una semana. En la segunda Asamblea, el jueves 14, la participación estudiantil fue aún mayor: el estudiantado había fortalecido en ese período su organización en un poderoso cuerpo de delegados. Este presentó una resolución escrita a la Asam-

blea en donde se propugnaba "la derogación del curso de ingreso, por haber sido siempre un elemento limitacionista al servicio de la reacción". Se reclamaba además "la inscripción en el segundo cuatrimestre... y la inmediata entrega de libretas universitarias... que nos hemos ganado en los 12 años de estudios que nos llevó llegar a esta casa".

La JUP, durante su intervención, señaló su acuerdo con la derogación del curso actual pero también con la posición del Interventor Puggios de imponer nuevos cursos de carácter "orientativo". El decano Kestelbaum aceptó la proposición estudiantil que -dijo- contaba con el apoyo del claustro profesoral, pe-

no señaló que la resolución de la derogación era privativa del Consejo Superior que se reuniría el martes 19. Solicitó esperar hasta entonces.

En una reunión inmediatamente posterior del Cuerpo de Delegados se resolvió organizar una movili-

ción al rectorado para el martes, durante la discusión de este problema por los interventores.

La movilización organizada, a través del Cuerpo de Delegados, se halla en las puertas de una importante conquista. Sigamos este ejemplo. ●

### TRIUNFO POR EL INGRESO IRRESTRICTO

## DERECHO (Bs. As.) MARCA

### EL EJEMPLO A SEGUIR

## Conclusiones de la reunión Brezhnev - Brandt



# Krupp: "Ahora nos metemos con todo"

■ Desde su ascenso al poder y, más particularmente a través de los tratados firmados con la URSS y Polonia, el gobierno de Willy Brandt se ha convertido en el pionero de la apertura política hacia los países del Este. Como dirigente socialdemócrata, Brandt utiliza su prestigio entre las masas para que estas sostengan su política de "paz, amistad y colaboración entre países y sistemas sociales diferentes". Por otra parte, hace jugar una cuestión legítimamente sentida por la clase obrera alemana: la reunificación del país.

Esta apertura hacia el Este significa, en realidad, la penetración de capitales en aquellos países donde fue expropiado. La burocracia soviética, enfrentada a las dificultades de abastecimiento de bienes de consumo (resultado de su gestión parasitaria y del peso de la economía armamentista) está dispuesta a abrir la válvula de entrada a su mercado.

Según el diario Frankfurter Allgemeine del 21 de marzo "Alemania es una potencia económica, en Rusia prima la política. Cada uno debe pagar con lo que posee: nosotros pagaremos con bienes económicos, que los rusos paguen con concesiones políticas".

La política emprendida por el gobierno de coalición entre la socialdemocracia y los liberales (uno de los partidos del capital alemán) equivale, en realidad, a consagrar la división de Alemania y la colaboración con la revolucionaria de las burocracias y la burguesía para garantizar el orden social tanto en el Este como en el Oeste.

Los diarios de la burguesía alemana se han ocupado en destacar que los proyectos económicos contemplados a largo plazo requieren la garantía de que no se verán afectados por trastornos políticos. Ambas partes aportan garantías. Brandt aprovecha su victoria electoral para organizar la presión, dictar leyes que prohíben a los comunistas el acceso a la función pública y proyectar la disolución de las organizaciones "a la izquierda del PC alemán". En tan

to, Brezhnev ha conseguido un mayor control del aparato del PCUS, lo que le permitió hacer aceptar ampliamente su política.

Durante su reciente visita a Bonn, Brezhnev se entrevistó con los más destacados representantes del capitalismo alemán: directores de la banca y la industria, directores de la Krupp, del monopolio químico Bayer, del pulpo metalúrgico Mannesman.

Las versiones periodísticas apuntaron que los dirigentes empresarios salieron de la entrevista "influenciados por el encuentro e impresionados por el visionario proyecto de Brezhnev".

Los acuerdos que se esbozaron en esa reunión durarían cerca de un siglo. Estarían contemplada la instalación, a cargo de empresas alemanas, de fábricas en la URSS, la provisión de cantidades limitadas de bienes de consumo y la financiación de esas operaciones con créditos consentidos por el gobierno alemán. En compensación, los rusos pagarán con sus materias primas, gas y petróleo, además de ciertos productos industriales como instrumental óptico y quirúrgico.

La apertura alemana es una punta de lanza del capitalismo mundial. La prensa germana coincide en señalar que Brezhnev, como Nixon, ve en Brandt al portavoz del Mercado Común Europeo.

Pero las ambiciones de los capitalistas no se limitan a la exportación de mercancías. El *Wirtschaft Woche* (22/5), órgano económico de la burguesía alemana, transcribe la opinión del ex director del pulpo Thyssen y actual presidente del Instituto de la Industria Alemana. Según éste, "la fórmula de Brezhnev en materia de cooperación - técnicos y capitales occidentales para las unidades productivas de propiedad estatal a cambio de fuerza de trabajo y materias primas que la URSS entregará a occidente - no parece suficiente". La proposición del magnate alemán es reclamar la participación de capitales alemanes en la propiedad de las nuevas unidades de pro-

ducción, tal como ha sido autorizado en Yugoslavia.

El objetivo a largo plazo es atacar la propiedad colectiva de los medios de producción en la URSS y en los otros países del Comecon. Este proceso no puede menos que chocar violentamente con la voluntad de los trabajadores de defender las conquistas del modo socialista de producción.

Conciente de los riesgos que representa la resistencia de los trabajadores a esta "apertura de la política exterior", la burocracia del Kremlin refuerza el control sobre la política interior. Este es el sentido de la entrada al Politburó del PCUS del jefe de los servicios de seguridad, Andropov, algo que no ocurría desde los tiempos de Stalin.

Esta política de concesiones al capitalismo está garantizada por la consagración de las fronteras que mantienen la división del proletariado alemán.

En Alemania Occidental, la reconstitución política y la radicalización de la clase obrera se traducen en una presión sobre el partido socialdemócrata. En Alemania Oriental, la movilización política de la clase obrera para la defensa de sus intereses, conquistas y derechos se expresa como una aspiración a la reunificación del país, lo que vale decir a la realización de la unidad de toda la clase obrera alemana. Ese es el sentido de la formación, en territorio de Alemania Oriental, de "clubes de admiradores de Willy Brandt", sobre todo en los antiguos bastiones socialdemócratas de Sajonia y Turingia. Estos índices expresan un movimiento más profundo: la movilización de la clase obrera alemana, tanto del Este como del Oeste tiende a concentrarse en la presión sobre el que aparece como el único partido obrero de masas existente, la socialdemocracia, por encima de la política de traiciones seguida por su dirección.

(Extractado de Informations Ouvrières, No 613)